



Elternbrief – August 2025

Hallo liebe Eltern,
ein verregneter und dennoch ereignisreicher Sommer liegt hinter uns. Mit dem heutigen Brief begrüßen wir alle jüngeren und älteren Menschen zurück in unserem Hause. Vor allem wünschen wir den neuen Kindern und ihren Eltern einen guten Start ins Grundschulleben.

Anstehende Termine

Am **23.08.2025** findet von 10 bis 12 Uhr unser **Tag der offenen Tür** statt. Sehr gerne laden wir Sie und Ihre Bekannten und vor allem Interessierte ein.

Am **26.08.2025** findet eine gesamtstädtische Personalversammlung des EB Kitas statt. Sie erhielten bereits von uns eine vorab-Information des Bildungsbürgermeisters Herr Donhauser. Da unser Hortteam fast vollständig an der Versammlung teilnehmen wird, bieten wir an dem **Tag ab 14:30 Uhr eine nur äußerst eingeschränkte Notbetreuung** an. Wir bitten Sie daher dringend eine anderweitige Betreuung zu organisieren und danken Ihnen für Ihr Verständnis. Bitte reichen Sie

Anmeldung Hortbetreuung 26.08.2025 (Rückgabe bis 15.08.2025!)

Name: _____ Klasse: _____

mein Kind benötigt eine Notbetreuung ab 14:30 Uhr:

- nein, weil mein Kind geht bis spätestens 14:30 Uhr nach Hause.
 ja, mein Kind benötigt eine Betreuung bis: _____ Uhr.

Bitte tragen Sie in beiden Fällen die genaue Zeit und die Art des Heimweges (alleine, abgeholt) zusätzlich in die Hortkarte ein. Danke.

hierzu untenstehende Rückmeldung ein. Sollte der Bedarf an einer Notbetreuung unsere Kapazitäten übertreffen, müssen wir eine Auswahl treffen (jüngere Kinder haben vor älteren Kindern Vorrang, besondere Lebensumstände usw.). In diesem Fall würden Sie eine Rückmeldung von uns erhalten.

Anstehende **Schließtage** des Hortes in diesem Jahr sind: 02.10., 14.11., 19.12.2025. An allen Tagen steht eine Notbetreuung im Hort der 41. Grundschule bereit. Sollten Sie diese in Anspruch nehmen wollen, so ist diese im Vorfeld mittels einer Arbeitgeberbescheinigung bei uns zu beantragen. Sie erhalten dazu rechtzeitig eine Information von uns.

Am **04.11.2025** findet der erste **Projekttag zum Thema Kinderrechte** gemeinsam mit Schule und Schulsozialarbeit statt. Auch hierzu erhalten Sie noch eine Information.

Rückblick Sommerferien

Im Rahmen der Sommerferien wurde dieses Jahr fleißig mit unserem **KuBiK Kooperationspartner „Zündstoffe“** gesägt, geklebt, geschraubt und gebohrt. Mit dem Material aus dem Konglomerat e.V. haben die Kids tolle kleine Hütten und Zelte gebaut und diese kreativ gestaltet. So konnten Materialien, welche sonst vermutlich keine Verwendung mehr gefunden hätten, ein neues Leben eingehaucht werden und die Kinder konnten sich kreativ austoben.

Durch ein sehr wechselhaftes Wetter und weil die Turnhalle weiterhin gesperrt ist, waren die Möglichkeiten in diesem Sommer nicht ganz so vielfältig wie in den vergangenen Jahren. Trotzdem genossen die Kinder die Zeit mit **Ferienhighlights** wie: Kinobesuche, Pizza Backaktionen, Pokémon Turniere, Skater-Tage, Schleim herstellen, Kinder Disko, Smoothies herstellen, Schmuck basteln, Graffiti sprayen und ADAC Fahrradtraining.

In der 5. Sommerferienwoche fand wieder unsere jährliche **Waldwoche auf dem Waldspielplatz Albertpark** statt. Auch hier war das Wetter nicht ideal. Zumindest an drei Tagen trotzten wir dem Regen. Die Kinder nahmen an einer Führung durch den Wald mit Unterstützung des Sachsenforsts teil. Weiter konnten sie schnitzen und mit den Materialien des Waldes kreativ werden, Natur-Leporellos gestalten, Bogen schießen, Experimente durchführen, durch den Bach wandern, Staudämme bauen, Traumfänger basteln usw.



Was gibt es Neues?

Mit diesem Elternbrief möchten wir Sie über unser neues Kinderbeschwerdemanagement informieren.

Ein transparentes und auch für Kinder zugängliches Beschwerdemanagement fördert die Partizipation, indem es ihnen ermöglicht, ihre Bedürfnisse und Anliegen zu äußern. Darüber wird den Kindern vermittelt, dass ihre Meinungen ernst genommen und bei Entscheidungen berücksichtigt werden.

Um unser bestehendes Beschwerdemanagement zu verbessern und zu vereinfachen, haben wir eine Kinderumfrage durchgeführt. Durch dieses Evaluationsverfahren wurde deutlich, dass den Kindern in besonderem Maße Transparenz im Prozess, ein erkennbares Resultat und Konsequenzen wichtig sind. Alle Kinderwünsche wurden von uns gesammelt und damit unser Blickwinkel auf unser bestehendes Beschwerdesystem stark erweitert.

Ein Malwettbewerb sollte die Kinder auf kreative Art und Weise anregen, eine Figur zu gestalten, die das Thema Beschwerde für sie greifbar macht. Sie bekam den Namen SAM und trägt eine Tasche bei sich, in welche die Kinder ihre Beschwerden einwerfen können. SAM wechselt die Horträume, um alle Kinder erreichen zu können.



Damit den Kindern verständlich wird wie eine Beschwerde abläuft, haben wir viele Gespräche in allen Klassen geführt und in einem kleinen Film den Prozess für sie zusammengefasst.

Beschwerdeablauf:

SAM wird täglich von einer Fachkraft geleert, die alle Beschwerden prüft. Je nach Art des Anliegens, wird dieses von der Bezugsfachkraft, der Schulsozialarbeiterin, den Streitschlichtern oder dem Kinderrat bearbeitet.

- Bei **persönlichen Sorgen** spricht in der Regel die Bezugsfachkraft das betreffende Kind an und versucht den Sachverhalt zu klären.
- Sind **mehrere Kinder an der Beschwerde beteiligt**, werden diese zu einem gemeinsamen Klärungsgespräch eingeladen, welches von einer Fachkraft oder den Streitschlichtern angeleitet wird. Am Ende des Gespräches erhält jedes Kind eine Kopie des Beschwerdeprotokolls.
- Gibt es eine **organisatorische Beschwerde**, wird eine öffentliche Einladung für alle interessierten Kinder im Schulhaus ausgehängt. Nach erfolgreicher Klärung werden die Absprachen an gleicher Stelle präsentiert.

Natürlich sind wir weiterhin jederzeit in allen Belangen für die Kinder da und haben SAM zur Unterstützung und zum Mut machen eingeladen. Zusätzlich möchten wir den Kindern in Zukunft ein festes Zeitfenster anbieten, in der eine Fachkraft des Hortes den Kindern als Gesprächspartner in einem ruhigen Raum für alle Sorgen und Wünsche zur Verfügung steht.

Mit Beginn des Schuljahres führen wir den neuen Ablauf schrittweise ein und sind schon gespannt darauf, welche Erfahrungen die Kinder und wir dabei machen werden. Gerne können Sie uns ebenfalls ein Feedback geben oder sich bei Fragen an uns wenden.

Wir freuen uns auf ein gelingendes neues Schuljahr und eine förderliche Zusammenarbeit.

Das Team des Hortes der 144. Grundschule Dresden